
 - 1 - 

安 政 通 报 

 

 

第四十五期 

安康市人民政府办公室                     2012 年 5 月 21 日 

 

 

在第十二届中国安康汉江龙舟节 
领导小组会议上的讲话 

市 长  郭青 

（根据记录整理，2012 年 5 月 14 日） 

 

先请大家看看这张纸条，上面写得是“长太息以掩涕兮，哀

民生之多艰”。有谁知道这句话出自哪里？有谁明白这句话的意

思？这是屈原《离骚》中的一句话。办龙舟节是纪念屈原的，大

家要按这句话的精神来办好龙舟节。在安康这个地方无论办什么

事情，都要从安康的市情出发，安康最基本的市情是经济欠发达。

哀民生之多艰，我们这个地方还很穷，我们要珍惜民财、勤俭办

节。刚才大家都讲了很好的建议，我都同意。下面我讲两个方面

意见。 

一、关于节庆活动的一些看法 
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总的看，安康的节庆活动做的不错，起到了宣传地方旅游产

品、农产品和其他品牌的作用。最近陆续参加了汉阴油菜花节、

紫阳富硒茶文化节，然后又参加了石景山八大处茶文化周，感到

都办得不错，比较成功。对安康的节庆活动，我总体感觉有两点

需要改进： 

一是节庆活动较多一是节庆活动较多一是节庆活动较多一是节庆活动较多。。。。以前各县交替搞，现在各县都在搞。今

年有三个县在办，明年可能有更多的县要办。我回忆了一下我工

作过的邯郸县，全县 35.5 万人口，财政收入当时一两个亿，后来

攀升到六七个亿，现在是 16 个亿，我在的六年间一次节庆活动都

没有搞过。节庆活动多，大多突出招商引资这个主题。从北京 2.28

招商、西洽会招商，然后到石景山招商，加上几个县办节也都有

招商，对招商引资有一定促进作用。但招商活动如此频繁，也让

客商应接不暇。有好些客商向我反映，已经签约项目，在不同场

合翻来覆去地签。再看看参加活动的人们，大多都是本地干部和

家属子女，外来客商并不是很多，是自己的产品宣传给自己人。

启方同志建议从明年起对节庆活动进行整合，我完全同意并赞成。 

二是花费较大二是花费较大二是花费较大二是花费较大。。。。岳阳汨罗市是屈原投江的地方，湖南省每年

都要在那里举行龙舟节活动。我昨天下午跟湖南岳阳市委办同志

了解情况，岳阳市每年财政安排 50 万，汨罗市每年财政安排 200

万，财政总的只负责 250 万。他们去年财政收入 180 亿，市本级

可支配收入 75 亿。而我们全市财政总收入只有 43.5 亿元，市本

级可用财力不到 12 亿，这次活动我估计各项费用将近千万。我们

办节费用对外说财政只拿较少一部分钱，是企业赞助。我们的大
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企业不像经济发达地区那么多，都是中小型企业，都是刚招商引

资过来的，你让他拿钱他不好意思不拿，拿了以后又有点不情愿，

事实上不利于投资环境优化。所以我在龙舟节报告上专门写了一

句话：企业赞助要多做工作，坚持自愿，防止摊派，保护好投资

环境。县区节庆费用估计也约几百万，这对于财政收入不到一两

个亿的县来说，也是一个不小的数字。 

二、关于这次龙舟节几个原则 

为了确保这次龙舟节顺利平安，我提三个要求： 

一是节俭办节一是节俭办节一是节俭办节一是节俭办节。。。。老百姓喜欢这个节日，社会各界关注这个节

日，我们要办好。但要坚持少花钱。从整个节庆预算中拿出 20%

或者 30%用于中小学生营养改善计划。节省经费的前提就是要减少

天数。4 天时间太长，6月份天气炎热，又是汛期，大量接待工作，

安全管理工作压力很大。如果哪个老领导中暑了、生病了，或者

哪天天气出现异常，对于我们来说，都是不小的挑战。所以整个

活动时间要压缩。 

二是精细办节二是精细办节二是精细办节二是精细办节。。。。刚才招商局说要邀请 100 多个总裁，旅游局

要邀请 100 多个旅行社。200 多人就要 200 多间房子，就这两方面

的人员一个宾馆就住满了，还需要十几辆中巴车，到哪里去找车？

必须根据现有接待能力确定邀请嘉宾数量。总体一个思想，能做

好的事情要提升水平，条件不具备的要量力而行。总之，宁肯不

做，也不要做砸了。让大家高高兴兴的来，平平安安的走。刚才

大家都说到了各自接待中面临的诸多困难，我都表示理解。 

三是安全办节三是安全办节三是安全办节三是安全办节。。。。安全这根弦时刻不能放松，我一直十分担心
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安全保卫的问题，这么大的规模，来这么多的人，加之天气炎热，

有的是领导，有的是客商，马虎不得，松懈不得，任何地方出点

闪失，好事就不好了。安全是个大概念，包括场地安全、食品安

全、购物安全、居住安全等等。请负责这方面工作的单位和同志

千万别掉以轻心。 

对这次龙舟节，其他领导都提出了明确要求和意见，请大家

认真抓好落实。我今天再强调这些，希望这次龙舟节办得“小而

美”，而不是“大而全”。等我们条件具备了再“大而美”。当前时

间已经很紧张了，大家一定抓紧时间筹备。 
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